

# ALICE

## PATRIMOINE(S) RESTITUÉ(S)

Du 24 mai au 29 juin 2025

Les samedis et dimanches de 11h à 18h

Cette exposition présente, sous forme de courts-métrages et pour la première fois en France, deux restitutions virtuelles d'édifices majeurs du patrimoine architectural bruxellois.

Réalisées entre 2015 et 2023 par le laboratoire ALICE de la Faculté d'architecture La Cambre Horta, ces restitutions sont le fruit de la conjonction d'études historiques approfondies, de recherches fondées sur l'analyse d'archives hétérogènes et de l'utilisation de technologies numériques les plus récentes.

**Le premier de ces courts-métrages est consacré à la Maison du Peuple, édifée entre 1896 et 1898 par le célèbre architecte Victor Horta.** Aujourd'hui disparue, la Maison du Peuple est étonnamment méconnue en ce qui concerne son état d'origine – notamment ce qui se rapporte à son système structurel, à ses matériaux et ses couleurs, voire même à ses différents espaces et à certains aspects de leur distribution. Tombée en disgrâce après la Seconde Guerre mondiale et ensuite démolie en 1965, la Maison du Peuple est aujourd'hui considérée comme une œuvre majeure de Victor Horta, réalisée alors que l'Art nouveau était en plein essor.

**Le second court-métrage dévoile les intérieurs du Palais Stoclet, construit entre 1905 et 1911.** Chef-d'œuvre de l'architecte autrichien Josef Hoffmann, cet édifice prestigieux illustre le concept d'œuvre d'art totale (Gesamtkunstwerk) développé au début du XXe siècle. Le Palais Stoclet est en effet indissociable de sa décoration extérieure et intérieure, de son mobilier, des objets usuels ou encore de ses jardins. La décoration intérieure a été l'occasion de collaborations avec des artistes symbolistes majeurs, tels que Gustav Klimt, Fernand Khnopff ou George Minne. Cet édifice aux lignes

géométriques, révolutionnaire à l'époque des méandres de l'Art nouveau, annonce l'ère de l'Art Déco. Inscrit depuis 2009 sur la liste du patrimoine mondial de l'Unesco et inhabité depuis plus de vingt ans, le Palais Stoclet n'a étrangement jamais ouvert ses portes au grand public.

L'exposition est ouverte du 24 mai au 29 juin 2025, les samedis et dimanches de 11h à 18h. Au BEEB, 109 chemin de l'église 39210 Frontenay. Entrée libre.

Cette exposition a bénéficié du soutien de la Direction Régionale des Affaires Culturelles de Bourgogne-Franche-Comté, du Conseil Régional de l'Ordre des Architectes Bourgogne-Franche-Comté, de la Communauté de communes Bresse Haute Seille et de la Faculté d'Architecture La Cambre Horta de l'Université Libre de Bruxelles.